
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Martes 04 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Da a conocer el Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja, que va a interponer una 
querella en la PGR, al acusar de difamatorios los videos que circulan en Internet y en los que se le 
acusa de corrupción. Afirma que está más ocupado en el trabajo de la administración. (PC) 
 
Ante la aparición del tercer video por Internet donde se presentan supuestos fraudes y acusaciones 
en contra del edil Germán Borja García, este manifestó que las investigaciones que lleva a cabo 
la autoridad correspondiente están muy avanzadas y el PAN le ha reiterado su apoyo a la gestión. 
(PIQ) 
 
Como gobierno tenemos una excelente y espléndida relación con los Presidentes municipales  y 
desde luego, entre ellos se encuentra Germán Borja, afirmó el Secretario de gobierno Alfredo 
Botello. Frente al segundo video difundido en You tube, contra el Alcalde de Corregidora. (PC) 
 
Denuncia la dirigencia municipal del PRI en Querétaro que aún hay municipios en los que no se 
han retirado la publicidad oficial por parte de las autoridades gubernamentales, entre ellos dice, la 
capital del Estado. (PIQ) 
 
Cabeza. Los políticos se escudan en reuniones de supuesto carácter social para posicionarse 
políticamente, señaló el Presidente del comité municipal del PRI, Raúl Ríos. (PC) 
 
Cabeza. Pide el presidente del PRI capitalino, Raúl Ríos Ugalde al instituto electoral de Querétaro, 
que pongan mayor atención a las fiestas privadas que organizan los aspirantes a las candidaturas 
para el proceso  electoral del 2009, debido a que son este tipo de reuniones las que están 
utilizando los políticos para realizar sus campañas electorales. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente del comité municipal del PRI, Raúl Ríos hizo un llamado a los gobiernos 
estatales y municipales, para que se dé cumplimiento a la ley electoral, pues aún se puede ver la 
presencia de publicidad con la imagen y nombre de los funcionarios públicos. (PC) 
 



Asegura, Francisco González de Cosío, quien apoya la candidatura de Jesús Ortega a la 
dirigencia nacional del PRD, que el líder del grupo de los Chuchos, cuenta con el apoyo del 77% 
de los militantes del sol azteca, mientras que solo un 12%, apoyan a Alejandro Encinas. (PIQ) 
 
Cabeza. Los partidos políticos deben dejar atrás los conflictos generados por los procesos 
electorales y ver hacia delante, para acordar la reforma del Estado, dijo el Embajador Francisco 
González de Cosío, vocero en Querétaro de la corriente Nueva Izquierda, que postula a Jesús 
Ortega para la dirigencia nacional del PRD. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Con seis votos a favor y una inasistencia del diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, en una 
reunión de diez minutos, fue aprobado el presupuesto de 14 mil mdp para el ejercicio 2008, por la 
comisión de planeación y presupuesto de la legislatura local. La diputada Consolación González 
Loyola Pérez rechazó la forma oscura en que se realizó esta aprobación. (PC) 
 
Aprueba la comisión de planeación y presupuesto del congreso local, presidida por el panista, Eric 
Salas, la ley de ingresos y el presupuesto de egresos para el próximo año; fueron menos de 20 
minutos los que duró la sesión de este martes. El presupuesto será del orden de los 14 mil 500 
mdp, teniendo un aumento del 20% con respecto al 2007. (PIQ) 
 
Después de que se aprobara  el presupuesto del Eestado para  el 2008, los legisladores del PRD y 
PVEM, Carmen Consolación González Loyola y Maria de Jesús Ibarra, respectivamente, 
acusaron a los diputados panistas de excluir de los trabajos importantes del congreso local a los 
diputados de oposición. (PIQ) 
 
Cabeza. No habrá incrementos salariales el próximo año para los diputados locales, los consejeros 
y magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, el tribunal de Conciliación y Arbitraje, 
la Comisión Estatal de Información Gubernamental y el Instituto Electoral de Querétaro, afirmó el 
Presidente de la Comisión de planeación y presupuesto, Eric Salas. (PC) 
 
El coordinador de la bancada panista en el congreso Eric Salas, aseveró que la iniciativa de la 
creación de la lotería estatal en la cual ha trabajado por más de 6 meses, tiene que ser aprobada 
primero por la comisión de puntos constitucionales y luego tiene que pasar por la de gobernación y 
de tener el visto bueno, será presentada a los legisladores federales. (PIQ) 
 
El presidente de la comisión de vigilancia, Raúl Reyes Gálvez, indicó que la creación de una 
policía metropolitana, facilitaría el modo de operar en la lucha contra la delincuencia. Sin embargo 
indicó  que habrá que esperar que los responsables de las corporaciones en Querétaro, 
Corregidora y El Marqués, se pongan de  
acuerdo. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con el pago de impuestos que generará la reforma fiscal para el siguiente año, el 80% de la 
industria de la construcción en el Estado, corre el riesgo de ser absorbida por las grandes 
empresas, señaló el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio 
Chufani, quien agregó que este impuesto será un depredador de las pequeñas y medianas 
industrias. (PC) 
 
Advierte el presidente de la CMIC, Sergio Chufani Abarca, que debido a la aplicación del IETU, el 
80 % de las compañías constructoras en el Estado podrían ser absorbidas por empresas grandes, 
con la intensión de buscar que la eliminación de deducciones  no les impacte tanto. (PIQ) 
 
En las próximas semanas al menos 70 constructores locales van a participar en la licitación de las 
obras para la Ciudad de las artes, la cual representa una inversión de 400 mdp y un centro de 
convenciones, con una inversión de 250 mdp, dio a conocer Sergio Chufani, Presidente de la 



CMIC. Estas obras, señaló de igual manera, van a representar la generación de 380 nuevos 
empleos. (PC) 
 
La cámara mexicana de la industria de la construcción dio a conocer que con la edificación de la 
ciudad de las artes y del centro de convenciones, un 60% de las empresas del sector se verán 
beneficiadas y generarán poco más de 380 nuevas fuentes de empleo. (PIQ) 
 
El presidente de los jóvenes empresarios de la CMIC, Juan Vásquez Herrera, señaló que a pesar 
de que el IETU, impactará de manera negativa al sector de la construcción, los jóvenes seguirán 
buscando la forma de continuar trabajando sin verse afectados. (PIQ) 
 
Cabeza. Dos empresas del ramo de electrodomésticos e iluminación, serán distinguidas hoy en la 
tarde en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, con el Premio Innovación y diseño, Querétaro 
2007. Se les va a estimular económicamente con 75 mil pesos por parte de la CANACINTRA. 
Otras dos empresas de las 23 participantes en esta primera edición, también recibirán 
reconocimientos. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Guadalupe Murguía, Secretaria de educación acudió a la ciudad de México hoy para la 
presentación pública de resultados del Programa para la evaluación internacional de alumnos 
2006, que presenta la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, la OCDE. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Mañana en el teatro de la República, se inaugura el coloquio internacional, Patrimonio 
material y pueblos indígenas de América, la cultura otomí y chichimeca del semidesierto queretano, 
patrimonio vivo. (PC) 
 
El comité organizador de la Feria Internacional de Querétaro, anunció la cancelación del concierto 
de K-Paz de la sierra, que se hubiera presentado este domingo 9 de diciembre en el Teatro del 
pueblo. Anuncian que en breve definirán quien sustituirá a este grupo de Durango. (PC) 
 
Tras registrarse un choque ente dos pipas que transportaban material peligroso, a la altura del 
municipio de San Juan del Río, se cerró la carretera México – Querétaro durante 3 horas y media, 
para llevar a cabo las maniobras de limpieza de la carpeta asfáltica; producto de este accidente 
resulto una persona lesionada. (PIQ) 
 
Cabeza. Se restableció la circulación en la autopista México Querétaro, poco antes de San Juan 
del Río, luego del accidente que sufrieron dos camiones que transportaban residuos peligrosos. El 
director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, dijo que sólo se registró un lesionado. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
La directora del DIF capitalino, Martha Sheley, informó que en la campaña “Todos por un 
Querétaro sin frío” se recolectaron 6 mil cobijas de las 20 mil que se habían propuesto como meta. 
Las cobijas serán repartidas en las comunidades más pobres de Santa Rosa Jáuregui, Carrillo 
Puerto y en Villa Cayetano Rubio. (PIQ) 
 
El secretario de obras públicas en Corregidora, Guillermo Ugalde Vergara, dio a conocer que 
durante el 2007 se  realizaron 76 obras con una inversión de 46 mdp. Confía que en el  2008 se 
ejecute un presupuesto de 125 mdp, en infraestructura principalmente en vialidades y acciones 
educativas. (PIQ) 
 
La secretaría de seguridad pública en Corregidora dio  a conocer que en el Pueblito, los Olvera, 
Zapata y Santa Bárbara, son las colonias que registran un alto índice delictivo. Destaca la 



corporación que en estos puntos, se está enfocando programas preventivos para resguardar la 
seguridad de los pobladores. (PIQ) 
 
Observan con beneplácito los alcaldes de Corregidora y San Juan del Río, la aprobación de las 
leyes de ingresos al interior de la comisión de planeación y presupuesto de la Legislatura local, tras 
afirmar que de aprobarse en el pleno, habrá grandes beneficios para la ciudadanía. (PC) 
 
Al poner en marcha la primera semana de la discapacidad, el edil de San Juan del Río, Jorge 
Rivadeneira Díaz, manifestó que su administración está comprometida en brindar apoyo y una 
mejor calidad de vida a todas aquellas personas con capacidades diferentes. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza.  Productores agrícolas de todo el país se manifestaron a las afueras de Agroasemex, en 
demanda de la entrega de un subsidio de 50 mdp, que fueron aprobados por la cámara de 
diputados para el ejercicio fiscal del 2007 y que debió ser aplicado a través de Agroasemex, a los 
fondos de aseguramiento y a los organismos integradores estatales. (PIQ) 
 
Cabeza. Poco menos de mil manifestantes de veinte Estados del país se han manifestado frente a 
la sede de Agroasemex, para pedir la destitución del director general de la dependencia, para el 
recorte de inversiones que se pretenden para dicho sector. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Hoy entregaron las autoridades, 37 mil 448 uniformes a personal de la Secretaría de salud de los 
cinco hospitales que hay en el Estado, las cuatro jurisdicciones y unidades administrativas. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia implementa un operativo especial en la zona conurbada, 
durante las tardes y noches, debido al incremento de delitos patrimoniales que se registran en esta 
temporada, anunció el Procurador Juan Martín Granados Torres. (PC) 
 
El Gobernador hizo entrega de uniformes, equipos y patrullas, por 15.6 mdp a los municipios y a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado. Esto, dijo, va a permitir incrementar la capacidad 
de trabajo y respuesta de la policía. (PC) 
 
El gobernador Francisco Garrido, hizo entrega de equipo a la secretaria de seguridad ciudadana 
con una inversión de 15 millones 600 mil pesos. Reiteró que Querétaro, está empeñado en dar la 
batalla contra el crimen organizado y aseveróo que con la participación de la sociedad, se va a 
ganar. (PIQ) 
 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de 
Querétaro  y representantes de instituciones bancarias, establecieron nuevas líneas de acción 
preventiva y de intervención, que buscan garantizar la seguridad de la ciudadanía. Los 
representantes de las Instituciones bancarias aceptaron la propuesta del titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública, Amadeo Valladares, para que a través del programa Empresa segura, se 
proporcione asesoría y capacitación al personal de los bancos, en torno a medidas preventivas. Así 
mismo, fue establecido el uso de una línea directa de reporte. (PC) 
 
Se registra saldo blanco hasta el momento en el operativo ínter policial que se mantiene en todo el 
Estado de Querétaro, a raíz de la temporada decembrina. El secretario de seguridad ciudadana, 
José Manuel Ogando Pérez, dijo que continuará la alerta en la que están involucrados más de 2 
mil 500 efectivos policíacos, de diversas corporaciones. (PIQ) 
 
Durante el periodo vacacional de las fiestas decembrinas se tendrá mayor atención por parte de los 
cuerpos de seguridad para evitar un incremento  en el índice delictivo, manifestó el secretario de 



gobierno, Alfredo Botello. Reiteró que la entidad continua en alerta máxima decretada  por el 
gobernador Francisco Garrido. (PIQ) 
 
Los recursos que se destinen al  municipio de Querétaro el próximo año que provengan de las 
adecuaciones a la reforma fiscal, se aplicarán al área de la seguridad, señalo el edil capitalino 
Manuel González Valle, quien adelantó que durante el 2008, se comprarán 100 cámaras más de 
video vigilancia. (PIQ) 
 
Con la intención de que los elementos policíacos se encuentren protegidos al llevar a cabo 
inspecciones y trabajos especiales, el municipio de Corregidora invertirá 600 mp en la adquisición 
de 80 chalecos  antibalas y por parte de gobierno estatal, se les entregarán 30 más, informó el 
secretario de seguridad pública en la demarcación, Sergio Amaya. (PIQ) 
 
El secretario de seguridad pública municipal de San Juan del Río, Carlos Mier Montes, informó 
que para el 2008 se propone ejercer un presupuesto de 85 mdp, en este rubro, el cual es uno de 
los ejes principales del gobierno encabezado por el edil, Jorge Rivadeneira Díaz. (PIQ) 
 
Asignan por segunda ocasión al Tribunal Superior de Justicia, 8 mdp para la creación de una sala 
especializada en justicia para menores, ya que el dinero asignado para este fin el año pasado, fue 
gastado en otras cosas, del poder judicial, afirmó el Presidente de la comisión de planeación y 
presupuesto, Eric Salas. (PC) 
 


